



La situación no ha afectado sólo a los países de la región, también al granero más grande del mundo

El pasado 24 de agosto, Día Nacional de Ucrania, se cumplieron seis meses de la invasión de Rusia a esta nación, que por cierto en esa fecha sufrió un ataque en una estación de tren de Dnipro, dejando 15 personas muertas y 50 heridas. Son seis meses de bombardeos, de tensión política, de sanciones en contra del gobierno ruso, dejando miles de desplazados y unas imágenes que nos conmocionaron por la crueldad de los actos en Bucha, Chernihiv, Járkov, Kiev y Mariupol.

Si bien el contexto histórico no ha sido fácil desde la disolución de la Unión Soviética, desde 2019, la política implementada por Vladimir Putin que marcó la escalada de tensión hasta llegar a la invasión, ha provocado que la situación internacional tome decisiones tales como la adhesión de Finlandia y Suecia a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), o la rapidez con la cual la Comisión Europea recomendó otorgar el *status* de candidatos a sumarse al bloque europeo a Moldavia y a Ucrania.



A SEIS MESES DE LA INVASIÓN DE RUSIA CONTRA UCRANIA

MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO
SECRETARIA DE ASUNTOS INTERNACIONALES DEL CEN DEL PAN
@MARIANAGC

La situación no ha afectado únicamente a los países de la región pues con la invasión se dañó al granero más grande del mundo, la dependencia europea del gas y petróleo rusos han puesto en vilo negociaciones dentro de la misma Unión Europea y otros más han abierto posibilidades de negociación en países de Medio Oriente.

La que se llevó a cabo el 31 de agosto, en Praga, de los Ministros de Relaciones Exteriores sobre la prohibición de entrada de los ciudadanos rusos con visa de turista a los países de la Unión Europea, abrió un punto de inflexión en las decisiones de algunos países como Polonia, Estonia y Letonia, que han prohibido por completo la entrada de ciudadanos rusos.

Por otro lado, países como Alemania, España o Francia consideran que el veto sólo debe estar dirigido a personas afines

al Kremlin. Algunos datos que no podemos dejar pasar de largo son que Rusia ocupa actualmente alrededor de 20 por ciento del territorio de Ucrania; casi nueve mil soldados ucranianos han muerto en acción.

Según el Pentágono, Rusia suma entre 70 mil y 80 mil

soldados muertos o heridos, y la oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ha registrado más de cinco mil 500 muertes de civiles, además, se ha generado la crisis de refugiados más grande en Europa, desde la Segunda Guerra Mundial, pues de acuerdo con la ONU,

una tercera parte de los ucranianos han huido de sus hogares, de los que más de 6.6 millones se han desplazado dentro del país y otros 6.6 millones han huido a otras partes del continente. Pareciera que esta invasión no tiene fin...

"Rusia ocupa actualmente alrededor de 20% del territorio de Ucrania; casi nueve mil soldados ucranianos han muerto en acción".